

“El peligro está en que la sanidad pública sea una para pobres”

El presidente de los Colegios Oficiales de Médicos de España, Juan José Rodríguez Sendín, alertó acerca de la sostenibilidad del sistema público de salud



Juan José Rodríguez Sendín, presidente del Consejo General de Colegios Oficiales Médicos, en primera instancia, junto a Juan Carlos Querol.

M. Lasida / CEUTA

El sistema de salud español está al borde del colapso. Así de crudamente se dirigió ayer el presidente del Consejo General de Colegios Oficiales de Médicos, Juan José Rodríguez Sendín, durante la ponencia que impartió en el Hospital Universitario. Para describir la situación del sistema sanitario, el directivo llegó a utilizar calificativos como “situación preocupante” o “está lloviendo y caen piedras” para describir la coyuntura. Sin embargo, el presidente de los colegios médicos de España hizo uso de un símil aún más gráfico: “El niño está en la puerta del hospital y, si no se atiende, se muere”.

La actual crisis financiera ha encendido las alarmas acerca de

la sostenibilidad del sistema público de salud. Rodríguez Sendín ya asume la próxima llegada de recortes en el sector, algo que, defendió el presidente del consejo, no tiene que repercutir en la calidad asistencial del sistema sanitario. ¿Cómo lograrlo? Aunque no sea la única receta, los recortes deben continuar. “Las comunidades autónomas piden ahora la ayuda de la Administración central. No ha existido un control del gasto”, manifestó antes de añadir que el gasto farmacéutico, principalmente en su vertiente hospitalaria, ha de seguir disminuyendo: “Los medicamentos se tiran”, sentenció luego de proporcionar el dato de que en 2009 se generaron tres millones de kilos de residuos farmacéuticos.

De Ceuta y el valor de la receta electrónica

Juan Carlos Rodríguez, presidente del Consejo General de Colegios Oficiales de Médicos, definió como “importantísimas” para la eficiencia sanitaria medidas como la centralización de los historiales médicos o las recetas sanitarias, particular estas últimas que, no es que no estén centralizadas, sino que ni siquiera existen. De la tasa de médicos en España (incluido Ceuta), superior a países como Reino Unido o Canadá, señaló que era una muestra de que “las cosas pueden hacerse de otro modo”.

Además de mencionar la necesidad de una “reforma profunda” del sistema, el presidente del Consejo no cesó de repetir términos como “ética” o “responsabilidad”, tras haber aprobado recientemente la asamblea del consejo un código deontológico dirigido a los profesionales. “Aunque lo respeto, no creo que una huelga sea lo más conveniente en estos momentos”, dijo aludiendo a las perjudiciales consecuencias que provocarían entre los usuarios. “Los médicos no nos negamos a participar en los recortes pero repartidos entre los políticos y banqueros”, expresó advirtiendo de la implantación de una “sanidad para pobres: la privada acogiera a los médicos que querrián cobrar más y a los pacientes pudieran permitírselo”.

En breve

Fampa y Ceapa debatirán sobre las técnicas de estudio

EDUCACIÓN. La Fampa y la Ceapa organizan dos jornadas en las que se debatirá sobre rendimiento escolar y técnicas de estudio. El curso tendrá lugar en el colegio Federico García Lorca mañana, de 17:00 a 19:00, y el sábado, de 10:00 a 14:00 y de 16:00 a 19:00. El curso contará con una conferencia a cargo de Rafael Mesa, inspector de Educación en Granada. Además de un almuerzo, la organización dispondrá el sábado de un servicio de guardería dirigido a niños de 3 a 12 años.

Humanidades acoge unas charlas sobre justicia en la economía

EDUCACIÓN. El martes, 15 de noviembre, concluye el plazo de inscripción para el curso ‘Universitarios por una economía más justa’, organizado por la Fundación Economistas sin Fronteras en colaboración con la Plataforma 2015 y Más, AT-TAC y Ecologistas en acción y coordinado por el profesor de la Facultad de Educación y Humanidades Pablo Cobo. El curso se desarrollará durante días 16 y 17 de noviembre en la sede universitaria, en cuya consjería se realiza la inscripción.

Mañana acaba el plazo para inscribirse en los talleres del CPR

EDUCACIÓN. Mañana concluye el plazo de inscripción para los talleres en los que quedarán constituidos los grupos de trabajo encaminados a la mejora de los resultados académicos del alumnado ceutí. La actividad, que se celebrará el próximo jueves, 17 de noviembre, tendrá lugar en la sede del Centro de Profesores y Recursos (CPR) y su asistencia será imprescindible para poder participar en los grupos de trabajo. La jornada también estará orientada a la planificación de los proyectos.

La otorrinolaringología regional sienta líneas de acción comunes

SALUD. Durante el pasado fin de semana, los servicios de Otorrinolaringología de Ceuta, Algeciras y La Línea se reunieron para celebrar las Jornadas Científicas de Otorrinolaringología en Tánger. Este congreso tuvo un significado especial al haber reunido por primera vez a profesionales de la medicina y de la enfermería del sector de Otorrinolaringología de Ceuta y de la zona del Campo de Gibraltar, con la intención de poner en común líneas de trabajo entre estas ciudades vecinas.

Ceuta celebrará el Día Mundial de la Diabetes

El Centro de Salud Otero acogerá el lunes talleres educativos y mediciones del nivel de azúcar

M. L. / CEUTA

Con motivo del Día Mundial de la Diabetes, el Centro de Salud Otero acogerá el próximo lunes una jornada dirigida a la educación y la prevención de esta enfermedad que cuenta con una acentuada prevalencia en Ceuta.

Organizada conjuntamente por la Consejería de Sanidad y Consumo de la Ciudad y el Instituto Nacional de Gestión Sanitaria (Ingesa), la jornada dispondrá de un equipo de profesionales de la salud que, por un lado, realizarán talleres grupales de educación para diabéticos y, por otro, efectuarán unas mediciones del nivel de azúcar en la sangre (glucemia) con el fin de diagnosticar la enfermedad a aquellas perso-

nas que, sin haber acudido al médico de familia en los últimos seis meses, valoren la posibilidad de padecer la patología, ya sea por factores hereditarios o por la percepción de síntomas como el repentino exceso de apetito-polidipsia-, exceso de sudoración-polidipsia-, exceso de orina-poliuria- o pérdida de peso.

La importancia de esta jornada, que se desarrollará de 9:30 a 13:30 y de 16:30 y 21:30, estriba

en la alta incidencia de la diabetes en la ciudad, cuyos valores sobrepasan los promedios nacionales.

Parte sustancial de los contenidos educativos del a jornada estará centrada en la adquisición de hábitos saludables. Dado que es el sobrepeso, junto a la herencia genética, el factor de riesgo más definitorio en la diabetes, tendrán importancia en la jornada la promoción de dietas sanas y la práctica regular de ejercicio físico.